

Coopération franco-allemande: construction d'un télékiosk connecté et écologique

« Grand Prix Pionnier REV3 » remis au Lycée Professionnel Darras lors de la cérémonie « CAP sur le monde » organisée par la région Hauts-de-France

Le bois vient d'Allemagne, le métal de France : une fois de plus, des élèves de la Philipp-Matthäus-Hahn-Schule de Nürtingen/Bade-Wurtemberg et du Lycée Professionnel Darras de Liévin/Pas-de-Calais ont prouvé ce que peut apporter la coopération franco-allemande. Les deux établissements se sont rencontrés en 2021 lors d'un séminaire de contact en ligne de l'OFAJ et entretiennent depuis un partenariat engagé.



Lors de la première rencontre, l'idée est née de concevoir ensemble le prototype d'un télékiosk, une station de recharge pour vélos pour les deux écoles. Ensuite, ils sont passés à la pratique : Les participants allemands se sont occupés de la construction en bois chez eux à Nürtingen, les participants français ont chargé les supports métalliques sur une remorque et les ont transportés en Allemagne. Lors de la visite quelques mois plus tard en

France, c'est au groupe allemand de ramener la construction de bois en France et de poursuivre la collaboration avec leurs collègues français au Lycée Darras.

La semaine de projet commune a toujours été axée sur un travail responsable avec des rôles clairement répartis, la serviabilité et la patience, car la compréhension linguistique dans le cadre d'un travail d'équipe interculturel exige de la persévérance et de la concentration. Mais les élèves de l'enseignement professionnel* dans les domaines de l'électrotechnique et de la chaudronnerie ont su s'en sortir, ils ont travaillé ensemble avec succès de manière interdisciplinaire dans des tandems franco-allemands et ont ainsi acquis des connaissances tant sur le plan technique que sur le plan personnel.

Des visites de la région et d'entreprises ainsi que la participation à des cours ont complété le programme de la rencontre, tandis que des activités sportives et des ateliers culinaires ont donné d'autres occasions de dialoguer et de renforcer les liens de partenariat entre les deux pays.

Pour l'année prochaine, la motivation pour maintenir le partenariat transfrontalier est grande des deux côtés. Ainsi, les écoles partenaires prévoient d'équiper le kiosk de recharge en électricité et en électronique, et d'y intégrer encore plus tard une webcam vers l'école partenaire, afin que le contact ne soit pas rompu avant la prochaine visite.